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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA MENSAL DO TERCEIRO CONSELHO COMUNITÁRIO 
DE SEGURANÇA PÚBLICA DE SANTOS 

 
 
Horário de início: 18h43 
 
Data: 11/11/2024   

 
Reunião presencial realizada no Praiamar Corporate 
Alameda Armênio Mendes, 66, 4º andar, sala 4003, Aparecida, Santos/SP 

 
Membros da Diretoria Presentes: 

 
Luiz Eduardo dos Santos      Presidente 

Wagner Reis 1º Secretário 
Daniele dos Santos Gois     Diretora Social 

 
Membros Natos Presentes: 

 

Thiago dos Santos Silva     Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI-Capitão 

Hélio e Leonardo Investigadores 3º DP de Santos – P. Civil 

 
Autoridades Presentes: 
 
Sérgio Fernando dos Santos Castanha   Coordenador área Leste – SESEG   
Luiz Moncorvo       Representante da CET 
Júlio Domingos Rodrigues     OTC PMS 
Elen Lemos Miranda Coordenadoria de Cemitérios 
Andreia Moretti      Gestora Novo Olhar 
Alessandro Lopes      Ouvidoria, Transparência e Controle 
 
Comunidade presente: 
 
Aida Machado       Tutora PVS 
Alessandro C. Lopes      Munícipe 
Ana Cozzolino       Munícipe 
André Claudio de Andrade     Munícipe 
André Fernandes      Sinaspan 
Ângela M. Alonso Pereira     Munícipe 
Armando Moretti Neto      Tutor PVS 
Audrey Kleys       Vereadora 
Carlos Alberto R. B. Ramos     Sinaspan   
Denise Guerra       Tutora PVS 
Dulce de Souza Rodrigues Pinto    Munícipe  
Edélcia L. Alonso      Munícipe 
Elcio Moreira       Munícipe 
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Jair de Souza        Munícipe  
José Carlos Lopes da Silva     Munícipe  
Karen Lucia M. Flores      Munícipe 
Kátia de Barros Melo      Tutora PVS   
Marcello Dina       Munícipe 
Paulo Ricardo       Chefe da Segurança do Praiamar 
Pedro Haddad       Munícipe 
Richard        Assessor  
Audrey Kleys       Vereadora 
Sérgio Caldas Santana     Vereador 
Silvio Freire Garcia      Munícipe 
Valmir dos Santos Farias Junior    Munícipe  
Valmir Ramos Ruiz      Munícipe 
Valquíria da Rocha      Munícipe 
Vitor Eduardo Rodrigues Mariano    Munícipe   
Vitoria Vital       Munícipe 
Wagner Lorca da Rocha     Munícipe 
Walter Rocha       Munícipe   
 
Ausência justificada: 
 

Liliane Lopes Doretto Delegada Titular do 3º DP de Santos 
Marcelo de Jesus Gustavo     2º Secretário 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 

Às dezoito horas e quarenta e três minutos, do dia onze de novembro de dois mil e vinte e quatro, o 
Presidente do Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos, Luiz Eduardo dos 
Santos, fez a abertura da reunião e iniciou a Assembleia Geral Ordinária, realizada presencialmente, 
agradecendo a presença de todos, esclarecendo acerca do atraso na entrega da ata da reunião 
passada, presidida pelo vice-Presidente, justificando a demora na sua confecção e entrega, e que por 
isso sua aprovação se dará na próxima Assembleia. Antes de compor a mesa, o Presidente informou a 
todos que esta é a sua última Assembleia no cargo e quem assumirá será o vice-Presidente, Sr. 
William, agradecendo o Capitão Santos Silva pela parceria e comunicação das ações da PM, 
agradecendo à Sra. Ellen, que por muito tempo representou a ouvidoria da Prefeitura nas reuniões, e 
que tudo que lhe era solicitado era prontamente solucionado, agradecendo ainda à Sr. a Andreia, do 
programa Novo Olhar e à Polícia Civil e Guarda Municipal. Dando continuidade à reunião e respeitando 
a pauta, o Presidente passou a compor a mesa, convidando O Capitão Santos Silva, Comandante da 1ª 
Cia do 6º BPMI, os investigadores Hélio e Leonardo, como representantes do 3º DP de Santos – Polícia 
Civil, o Sr. Sérgio Fernando dos Santos Castanha, atual Coordenador área Leste da Guarda Municipal 
de Santos, e os demais diretores presentes do Terceiro CONSEG, cumprimentando todos os membros 
da mesa. Passando a palavra ao representante da PM, Capitão Santos Silva, este desejou boa noite a 
todos e agradeceu ao trabalho do Eduardo durante esses anos à frente do 3º CONSEG, esclarecendo 
acerca da necessidade de pessoas compromissadas, dedicadas e sem interesses, explanando sobre a 
dificuldade de se ter pessoas que se doem da forma que o Presidente se doou, sem qualquer fim 
lucrativo, agradecendo em nome próprio e em nome da Companhia do Sexto Batalhão a todo o trabalho 
desenvolvido. O Presidente passou a palavra a um dos representantes da Polícia Civil, Sr. Hélio, que 
esclareceu estar substituindo a delegada por problemas particulares, e que a Polícia Civil está 
empenhada no trabalho envolvendo os crimes patrimoniais, esclarecendo também que a Polícia Civil 
trabalha em cima da provocação, ou seja, quando há BO, explicando por fim que as imagens das 
câmeras de segurança auxiliam muito o trabalho policial. Passada a palavra aos munícipes, o Sr. 
Armando Moretti, um dos tutores da PVS da região da Ponta da Praia, pediu a palavra e relatou que em 
outubro houve muitas ocorrências na área em que é tutor, principalmente na Rua Estados Unidos da 
Venezuela, detalhando algumas ocorrências criminais ocorridas, enfatizando que os participantes do 
PVS têm feito a sua parte, mas que a atuação dos bandidos está sendo sem qualquer tipo de respeito 
aos cidadãos e à própria polícia, questionando a ausência de policiamento na região. O Sr. Walter 
Rocha questionou sobre o ofício que a delegada de polícia falou que deixaria pronto nas mãos dos 
policiais para a obtenção das imagens de segurança. O Capitão Santos Silva declarou que isso se trata 
de uma questão da Polícia Civil, mas a agilidade na obtenção das imagens já acontece no momento do 
atendimento à ocorrência, aproveitando a oportunidade para esclarecer que o aumento na instalação de 
câmeras de  monitoramento aumenta a percepção de insegurança, pois todos os crimes passam a ser 
vistos, mas que de acordo com os índices de janeiro de 2023 até hoje não houve aumento do número 
de crimes, relatando que há crimes difíceis de serem combatidos. O representante da Polícia Civil, Sr. 
Hélio, complementou informando que a maioria desses crimes são praticados por usuários de drogas, 
por vezes em situação de rua, o que envolve toda uma questão social. Após reclamações de alguns 
munícipes, o Capitão Santos Silva elucidou que a viatura da polícia não comparece ao local do crime 
quando já houve a sua ocorrência, e o que a viatura busca é fazer o patrulhamento com as informações 
recebidas acerca do crime. O representante da Polícia Civil explicou que não há abordagem feitas às 
pessoas se não houver suspeita e que o cidadão pode comparecer à Delegacia para saber do 
andamento do boletim de ocorrência elaborado. O Capitão aproveitou a oportunidade para comentar 
que os bairros que demandam maior atenção no número de ocorrências são o bairro do Embaré e da 
Aparecida. O Presidente passou a palavra ao Sr. Castanha, representante da Guarda Municipal, que 
esclareceu que o anseio dos munícipes é coletivo, uma vez que ele participa de três CONSEGs, e que o 
nível de segurança não reflete o sentimento de segurança, isso a nível Municipal, Estadual e Federal. 
Com a chegada da vereadora Audrey Kleys, o Capitão Santos Silva agradeceu a presença dela, futura 
vice-prefeita da cidade, que tomando a palavra agradeceu convite feito por alguns munícipes e 
questionou sobre como está o andamento dos grupos da Vizinhança Solidária na Ponta da Praia, 
questionando também sobre os meliantes que são presos, de quais regiões são e se permanecem 
presos ou não (indicadores), relatando sobre a necessidade de se unir forças para que em âmbito 
nacional se consiga mudar a legislação. A munícipe Denise Guerra, uma das tutoras da região do 
Embaré, levantou algumas questões de necessidades imediatas e as quais prefeitura pode auxiliar, 
entre elas o andamento da operação delegada. O Capitão Santos Silva esclareceu sobre as brechas da 



 

 
 
 
 

 

nossa legislação, mas que a parte de execução das leis está sendo feita da melhor maneira e que a 
operação delegada está em execução a partir da data da reunião. O vereador Sérgio Santana, com a 
palavra, relatou algumas ações junto à Prefeitura, relatando ainda sobre o CCO – Centro de Controle 
Operacional, da prefeitura. A vereadora Audrey Kleys sugeriu agendamento de uma visita para 
conhecer o CCO. Respondendo a um questionamento feito por munícipes, o Capitão Santos Silva 
esclareceu acerca das abordagens feitas a pessoas que estão de bicicleta, muitas vezes vistas como 
suspeitas de pequenos furtos, explicando que quando essas abordagens são realizadas o suspeito 
nunca está armado e ainda não cometeu o crime, razão pela qual não pode fazer qualquer apreensão. 
Um munícipe relatou a ocorrência de um furto de bicicleta ocorrido no seu prédio, e que ligou para o 190 
e também para o 153 no momento em que ia atrás do suspeito, informando em tempo real quando o 
meliante estava passando em frente à base da Guarda Municipal no Complexo Rebouças, e a resposta 
dada foi que não havia efetivo na base. Questionou então qual a funcionalidade da base da GCM.O Sr. 
Castanha pediu o contato do munícipe para apurar o ocorrido e explicou que há maior circulação de 
Guardas no entorno da Rua Estados Unidos da Venezuela, esclarecendo que não há possibilidade de 
se colocar uma viatura em cada esquina, mesmo porque o ladrão é oportunista. Finalizando a reunião, o 
Presidente passou a palavra ao Capitão para as considerações finais, que agradeceu a presença de 
todos, relatando que é sempre bom chegar a uma solução e que algumas sugeridas já foram tentadas, 
ponderando novamente que quanto maior o uso das imagens e câmeras de segurança maior a 
percepção da insegurança, pois todos os crimes passam a ser vistos. A vereadora Audrey Kleys 
informou as datas de visita ao CCO, agendadas para os dias 4 (tutores do PVS) e 11 (demais presentes 
na reunião) de dezembro às 17h30, e que eu 3º CONSEG fará o levantamento das pessoas que 
comparecerão ao local. O Capitão informou que tentará contato para visita ao COPOM. O Presidente 
passou a palavra ao Sr. Castanha, que agradeceu a presença dos vereadores e informou que 
intensificaram o patrulhamento na Rua República dos Estados Unidos da Venezuela. Passada a palavra 
aos representantes da Polícia Civil, estes também agradeceram a presença de todos, esclarecendo que 
o objetivo de todos é um objetivo em comum e que a Polícia Civil está empenhada. O Presidente 
agradeceu a presença dos vereadores Audrey Kleys e Sérgio Santana, que agradeceram e ressaltaram 
a importância da reunião e da conversa. O Presidente agradeceu a presença de todos e deu por 
encerrada a reunião às 20h52, convidando todos para a próxima reunião, no dia 09 de dezembro de 
2024. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

 

Quantidade de pessoas presentes: 43 (quarenta e três) 
 
Observações: 1) Todas as atas do Terceiro Conselho Comunitário de Santos, estão publicados no site 
deste Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos e da Prefeitura de Municipal 
Santos. 2) Todas as atas deste Conselho são redigidas pelo Primeiro e Segundo Secretários e são 
revistas pelo Presidente, Vice-Presidente e pela Diretora Social. 3) As atas são redigidas no sistema 
conforme padrão da coordenadoria dos consegs, enviadas e assinadas eletronicamente pelo 
Presidente, Primeiro Secretário e Membros Natos da Polícia Militar e Civil. 
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Luiz Eduardo dos Santos Wagner Reis 

Presidente      Primeiro Secretário 
 
 
 
 
 
 
 
 

Hélio e Leonardo          Thiago dos Santos Silva 
Investigador do 3º DP    Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI-Capitão 
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